

<b>Numéro dans le SI local :</b>	2877
<b>Référence GESUP :</b>	
<b>Corps :</b>	Maître de conférences
<b>Article :</b>	26-I-1
<b>Chaire :</b>	Non
<b>Section 1 :</b>	19-Sociologie, démographie
<b>Section 2 :</b>	70-Sciences de l'éducation et de la formation
<b>Section 3 :</b>	
<b>Profil :</b>	Sociologie de l'éducation et de la formation
<b>Job profile :</b>	Sociology of education
<b>Research fields EURAXESS :</b>	Other
<b>Implantation du poste :</b>	0691774D - UNIVERSITE LYON 1 (CLAUDE BERNARD)
<b>Localisation :</b>	Villeurbanne
<b>Code postal de la localisation :</b>	69100
<b>Etat du poste :</b>	Vacant
<b>Adresse d'envoi du dossier :</b>	43, BD DU 11 NOVEMBRE 1918  69622 - VILLEURBANNE CEDEX
<b>Contact administratif :</b>	SANDRINE DEGLETAGNE
<b>N° de téléphone :</b>	CHEF DE BUREAU ENSEIGNANTS SCIENCES
<b>N° de Fax :</b>	04 72 44 80 22
<b>Email :</b>	04 72 43 12 38 DRH-ENS-TITULAIRES@univ-lyon1.fr
<b>Date d'ouverture des candidatures :</b>	20/02/2023
<b>Date de fermeture des candidatures :</b>	22/03/2023, 16 heures 00, heure de Paris
<b>Date de prise de fonction :</b>	01/09/2023
<b>Mots-clés :</b>	
<b>Profil enseignement :</b>	
<b>Composante ou UFR :</b>	INSPE de Lyon
<b>Référence UFR :</b>	
<b>Profil recherche :</b>	
<b>Autre établissement :</b>	0691775E - UNIVERSITE LYON 2 (LUMIERE)
<b>Laboratoire d'un autre établissement :</b>	UMR5283 (201119420R) - CENTRE MAX WEBER
<b>Application Galaxie</b>	OUI

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de handicap).

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984.

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes



**Emploi 2877/4720 – Sections CNU 19-70**

**Maitre de conférences**

**Sociologie de l'éducation et de la formation**

**ENSEIGNEMENT :**

Le service d'enseignement concernera les masters Métiers de l'Enseignement, de l'Éducation et de la Formation (MEEF, M1 et M2), premier et second degré et les Diplômes inter-universitaires (DIU) qui leur sont adossés.

Les enseignements porteront en priorité sur le second degré et auront lieu principalement sur le site de l'INSPÉ de Lyon 1 (Croix-Rousse) mais des interventions complémentaires pourront être nécessaires auprès des futurs professeurs des écoles ainsi que, ponctuellement, sur les autres sites.

Formation initiale des étudiants inscrits en master MEEF 1<sup>er</sup> et 2<sup>d</sup> degrés dans l'académie de Lyon :

- Sociologie de l'éducation et de la formation, sur les thématiques : Inégalités sociales et réussite scolaire, École et société – Institution scolaire et compétences professionnelles – Politiques éducatives.
- Animation de séminaires de recherche, suivi de mémoires.
- Visite des stagiaires en établissement dans le cadre du tutorat mixte.

Il ou elle pourra être amené-e à intervenir dans d'autres sites de l'INSPÉ de l'Académie de Lyon (Bourg-en-Bresse, Saint-Étienne) et à proposer des actions de formation continue. Une implication dans les responsabilités collectives est demandée : blocs, séminaires, référents de groupes...

**AUTRES ACTIVITES :**

Il est attendu des candidats et candidates une part active dans le fonctionnement pédagogique de la composante, notamment par l'engagement dans des responsabilités de diplômés, unités d'enseignement, et une participation à la réflexion pédagogique globale.

**Contact enseignement :** Pierre CHAREYRON - [pierre.chareyron@univ-lyon1.fr](mailto:pierre.chareyron@univ-lyon1.fr)

**RECHERCHE :**

Le ou la collègue développera ses recherches au Centre Max Weber (UMR 5283), de préférence au sein de l'une de ces deux équipes : *Travail Institutions Professions Organisations* ; *Modes, espaces et processus de socialisation*.

On attend de ces recherches qu'elles soient ancrées dans des expériences de terrain en milieu éducatif, avec une connaissance de plusieurs méthodologies d'enquête (qualitative et quantitative). Les travaux de recherche pourront porter sur les fonctionnements institutionnels dans l'enseignement primaire ou secondaire ou supérieur, sur l'expérience d'élèves ou sur l'exercice du métier d'enseignant.e et plus largement des acteurs en milieu scolaire. Une perspective centrée sur les processus de socialisation sera appréciée.

**Contact recherche :** DETREZ Christine, directrice du Centre Max Weber, [christine.detrez@ens-lyon.fr](mailto:christine.detrez@ens-lyon.fr)

**Informations complémentaires**

**L'audition** des candidats comprendra **une mise en situation professionnelle**  
L'organisation de la mise en situation sera indiquée sur la convocation à l'audition.



**Emploi 2877/4720 – Sections CNU 19-70**

**Assistant professor**

**Sociology of education**

**TEACHING :**

The teaching load of the successful candidate will concern the Masters in Teaching, Education and Training (MEEF, M1 and M2): primary and secondary school and inter-university diplomas (DIU).

The teaching will focus primarily on secondary education and will take place mainly at the INSPÉ in Lyon 1 (Croix-Rousse). Additional teaching may be required for future school teachers as well as, occasionally, at other sites.

Initial training for Masters MEEF students, Academy of Lyon :

- Sociology of education and training. Themes: Social inequalities and school success, School and society - School institution and professional skills - Educational policies.
- Animation of research seminars, follow-up of dissertations.
- Visiting trainees in schools as part of the joint tutoring program.

He or she may be required to work at other INSPÉ sites in the Academy (Bourg-en-Bresse, Saint-Étienne) and to offer continuous training activities. An involvement in collective responsibilities is required: blocks, seminars, group referents...

**OTHER ACTIVITIES**

Candidates are expected to play an active role in the pedagogical functioning of the Inspé of Lyon, notably through involvement in the responsibilities of degrees and teaching units, and participation in global pedagogical reflection.

**Teaching contact :** Pierre CHAREYRON - [pierre.chareyron@univ-lyon1.fr](mailto:pierre.chareyron@univ-lyon1.fr)

**RESEARCH :**

The recruited person will develop his/her research at the Center Max Weber (UMR 5283), preferably within one of these two teams: "Travail Institutions Professions Organisations; Modes, espaces et processus de socialisation. The research is expected to be rooted in field experiences in educational settings, with knowledge of several survey methodologies (qualitative and quantitative). The research may focus on institutional functioning in primary, secondary or higher education, on teachers' professional practices, on the experience of pupils/students and more broadly of actors in the school environment. A perspective focused on socialization processes will be appreciated.

**Research contact :** DETREZ Christine, Director of the Center Max Weber - [christine.detrez@ens-lyon.fr](mailto:christine.detrez@ens-lyon.fr)

**Additional information**

**Interviews** with candidates will include a **simulation of a professional teaching**.

The organisation of this simulation exercise will be indicated on the invitation to the interview.